



Los actores Arnau Monclús y Jordi Gilabert dieron vida a 'Leo León' en el Teatro Nuevo. / REPORTAJE GRÁFICO ENRIQUE CARRASCAL

Ciudad Rodrigo se disfraza de paraíso para los actores

La Feria acoge hoy una intensa jornada con 16 espectáculos programados, entre ellos los de La Saca y Cal y Canto

J. M. BLANCO/ Salamanca
El edén de los actores no debe ser muy distinto a Ciudad Rodrigo. Riadas de personas acudiendo a presenciar los espectáculos; murallas que se quedan pequeñas ante la avalancha de espectadores; actuar con las estrellas y la luna como techo; llegar al teatro sabiendo que el papel se ha agotado; pedir algo sabiendo que hay más de cien personas dispuestas a conseguirlo para que todo salga bien; tener un monumento como escenario; espectadores que guardan silencio, que apagan los móviles y aplauden agradecidos; tomar una caña con compañeros... Todo eso, y 200 programadores y críticos ansiosos de firmar nuevos contratos, es la Feria de Teatro de Castilla y León.

En Ciudad Rodrigo da igual que el actor tenga acento catalán, vasco o extremeño, que la obra se presente en una minúscula caja cada veinte minutos, que el mago esté empeñado en reciclar o que el escenario evoque al Mediterráneo. No importa si el texto critica la indiferencia del hombre o mezcla a Garcilaso con Raúl Vacas porque el respaldo del público está garantizado, como ayer pudieron comprobar las ocho compañías que exhibieron sus obras en la localidad salmantina.

Estos días Ciudad Rodrigo es teatro, pero también educación. Ayer, volvieron a ser más de 1.100 los niños que ocuparon su mañana en el Divierteatro con el objetivo de pasarlo bien y de aprender a bailar, porque este año, la danza centra la programación de una actividad que es única en el mercado español.

Los adolescentes se acercan a la danza para conocer conceptos como break, hokin, poppins o cramp, que pertenecen a la danza urbana y otros descubren al mimo o sus primeros pasos de danza. Todo por aprender y divertirse.

La jornada de hoy tendrá un marcado acento portugués, con el estreno nacional de *Andakibebe*, a cargo de la Companhia de Música Teatral, que integra música en directo para los más pequeños. Teatro de Marionetas do Porto, con su versión para adultos de *Alicia en el país de las maravillas*, y Assobio completan la presencia lusa en la Feria de Teatro. Desde Cataluña llegarán Xirriquiteula Teatre, Circo Los y Titzina Teatre.

La representación castellano y

leonesa correrá a cargo de los salmantinos de La Saca, que pondrá en escena su *Orfeo* y de los burgaleses de Cal y Canto, con su *Despedido improcedente*. Los dos grupos de la Comunidad serán los encargados de cerrar la jornada de hoy.

Un día que también tendrá acento balear, puesto que el delegado del Teatro del Govern de las Islas Baleares, Pep Cerdá, presentará dos páginas web sobre la producción de teatro y danza en las islas. Hoy también llegarán a Ciudad Rodrigo, los actores Raúl Prieto, Diego Toucedo o Alex García, de La Chanza Teatro, conocidos por sus apariciones televisivas en series como *Amar en tiempos revueltos* o *La Señora* y que actuarán el sábado con *Otelo, el extranjero*.



Koyame Antzerki Kompañia sorprendieron con su cajón-escenario.

AGENDA CULTURAL DE CASTILLA Y LEÓN

> DESTACADOS DE LA SEMANA

MÚSICA

Fiestas en Palencia

Los Suaves y Rosana
La capital palentina celebra sus fiestas con música variada. Mañana sábado Los Suaves, en el polideportivo Marta Domínguez. El mismo día Manuel Carrasco actúa en el Parque Huertas del Obispo, 23.00 horas. El lunes 30 Pastora Soler y el martes 31 Rosana, ambos en la Plaza Mayor y a las 21.30 horas.

La influencia de Baco

Segovia y Peñafiel
El grupo vallisoletano que lidera el ex jugador del Atlético de Madrid y Real Valladolid José Antonio García Calvo actúa esta noche en Torrecilla del Pinar (Segovia) y mañana en el castillo de Peñafiel (Valladolid). La influencia de Baco realiza en sus conciertos tributo a Héroes del Silencio.

Música mexicana

Teatro Zorrilla
Tras el parón veraniego, el Teatro Zorrilla de Valladolid sube el telón con el Ballet y Mariachi del Estado de Veracruz. Con el espectáculo *Así es México*, detienen en Valladolid la gira de conmemoración oficial del bicentenario de la Independencia. Las funciones

Festival de Teatro

Ciudad Rodrigo

Continúa la XIII Feria de Teatro de Castilla y León que desde el pasado martes se celebra en Ciudad Rodrigo (Salamanca). Entre otras compañías, durante hoy y mañana participarán Légoías Colectivo Escénico con *Daniela*; la Companhia de Música Teatral con *Andakibebe*; Calamar Teatro con *Lola*, y Corsario con *La maldición de Poe*.

EXPOSICIONES

Dubuffet

Valladolid
La salas de exposiciones de Las Francesas y La Pasión de Valladolid albergan la exposición *L'Hourloupe* del artista francés Jean Dubuffet. Después de casi dos meses de la muestra, el próximo domingo se clausura esta exposición del genial creador.

Ángel Sardina

Ávila
Últimos días también para ver la exposición de grabados del artista Ángel Sardina y su homenaje a los autores que más le han inspirado. La combinación de la palabra y la imagen se convierte en una muestra que puede verse en el Palacio Los Serrano de la



Momento del musical 'Magical', desde el día 2 en el Calderón.

están previstas para hoy y mañana, 22.00 horas.

Magical

Teatro Calderón
El Teatro Calderón de Valladolid reinicia también su actividad tras el verano con el musical *Magical*. Del 2 al 5, niños y mayores podrán deleitarse con las canciones de los cuentos más famosos.

TEATRO

En la muralla

Ávila
Últimos días para disfrutar de las visitas nocturnas teatralizadas en Ávila. De 22.00 a 23.00 horas, jueves, viernes y sábado y hasta el 4 de septiembre, el espectáculo dirigido por Juan José Severo y en el que intervienen ocho actores locales, hace referencia al 25 aniversario de Ávila como ciudad Patrimonio de la Humanidad.

capital abulense hasta el próximo domingo.

Esculturas flotantes

Laguna de Duero
Hoy se inaugura la ya tradicional exposición de Esculturas Flotantes organizada por la localidad vallisoletana de Laguna de Duero. Se pueden contemplar en el lago 21 esculturas de todo el mundo hasta el día 5 de septiembre.

VARIOS

Feria Taurina

Cuéllar
El Páño de la Iglesia de San Francisco acoge desde hoy y hasta el domingo la I Feria de Espectáculos Taurinos Populares Villa de Cuéllar (Segovia). Contará con la presencia de localidades con festejos taurinos de relevancia como es el caso de Íscar (Valladolid).